

FLASH

Communications Service Suore Santa Famiglia di Bordeaux

Via dei Casali Santovetti, 58
00 165 Roma
Italia

Tel: 0039. 06 66 500 71

Fax : 0039 06 66 41 14 70

Email: infoservice@sfbint.org
infoserv2@sfbint.org

No: 52

Mars 2022

Conflit en Ukraine

CHÈRES SOEURS

Merci pour toutes les expressions de solidarité et de prière en ce moment difficile pour nous tous. En effet, ici en Pologne, nous sommes proches de l'Ukraine et des lieux de batailles, mais pour le moment nous sommes en sécurité et il y a la paix. Grâce à cela, en tant que nation, nous sommes en mesure d'aider les personnes d'Ukraine qui viennent vers nous. Quelle est la situation ? Près d'un million de réfugiés d'Ukraine ont récemment franchi nos frontières. Certains d'entre eux sont venus en voiture, d'autres en train, et d'autres encore à pied. Ils ont marché pendant plusieurs jours, il y a de longues files d'attente aux frontières. Une aide est organisée aux postes frontières : repas chauds, objets de



première nécessité, hébergement dans des salles, chez des particuliers, dans des écoles, des congrégations religieuses..... Tous ceux qui le peuvent aident. Ils ne veulent pas rester dans les zones frontalières, car c'est très proche de la guerre. Certains d'entre eux avaient déjà de la

famille ou des amis en Pologne, d'autres réfugiés par contre vont plus à l'ouest, par exemple en Allemagne.

Nous avons nos communautés dans le centre de la Pologne : Varsovie et Lodz. Il y a déjà des réfugiés d'Ukraine dans ces villes. L'aide est coordonnée par la Caritas. Nous avons préparé nos maisons à Varsovie, Lodz et Zabiczki pour recevoir des réfugiés. Nous avons signalé notre disponibilité à la Caritas et nous attendons les invités. Pour l'instant, les réfugiés sont dirigés vers des centres de retraite. Nous réfléchissons à une aide concrète et à long terme. Ils pourront rester dans nos maisons aussi longtemps que cela sera nécessaire. Dans notre jardin d'enfants de Łódź, trois enfants ont déjà été acceptés. Dans le jardin d'enfants que nous gérons à Skierniewice, il y aura un groupe séparé pour 25 enfants d'Ukraine. Les parents commencent déjà à inscrire leurs enfants. Sœur Ewa, qui est la directrice du jardin d'enfants, a un poste pour une femme d'Ukraine. De plus, les sœurs catéchistes dans les écoles organisent des collectes de choses nécessaires qui sont données aux familles ukrainiennes en Pologne. De même, dans le jardin d'enfants, il y a une collection d'objets pour les enfants des orphelinats, qui sont progressivement apportés en Pologne. Nous pouvons dire que pour l'instant, les personnes qui se sont retrouvées en Pologne ont une aide assurée. C'est beaucoup plus difficile pour ceux qui sont restés en Ukraine. Des convois humanitaires sont organisés depuis la Pologne pour apporter de la nourri-



ture et de l'eau, des fournitures médicales et d'autres articles nécessaires à l'Ukraine, mais cela devient de plus en plus difficile. Récemment, j'ai eu l'occasion de parler avec les sœurs d'autres congrégations qui ont des communautés en Ukraine. La réalité est pire que ce que nous voyons dans les médias. Les sœurs et les prêtres sont restés en Ukraine avec la population. Les Russes n'épargnent personne, tout est détruit et rasé. Le plus difficile, ce sont les nuits qu'ils passent dans des abris, par exemple sous des églises. Les sœurs, les prêtres, les familles sont ensemble. Dans ces abris, ils prient, célèbrent la messe et attendent la fin de ce cauchemar guerrier.

Nous ne savons pas comment la situation va évoluer et combien de temps la guerre va durer. Nous prions tous pour une fin aussi rapide que possible, pour la paix et pour la conversion de ceux qui ont commencé cette guerre. Aider les réfugiés d'Ukraine nous a tous unis et a libéré tant de bonté chez les gens.



Encore une fois, Merci pour votre soutien.

Que Dieu nous bénisse tous,

**Magdalena et les sœurs
de Pologne**